



Programa A.G.U.A.

El año hidrológico se cierra en la Cuenca del Ebro con normalidad en la campaña de riego

- El presidente del Organismo ha repasado la situación de la Cuenca en este 2007 en la reunión ordinaria de la Junta de Gobierno donde sólo se han destacado algunas dificultades en el Canal de Aragón y Cataluña y en la Cuenca del Aguas Vivas
- Además, el máximo Órgano de Gobierno de la Confederación ha renovado su Vicepresidencia 1ª que ocupará Alfredo Boné, consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, como vocal elegido por los representantes de las Comunidades Autónomas

02, oct. 07- La Junta de Gobierno de la Confederación Hidrográfica del Ebro ha conocido hoy en su reunión ordinaria el informe de la situación general de la Cuenca que destaca que este año hidrológico que ha concluido el 1 de octubre alcanza índices de normalidad, igual que la campaña de riego que está a punto de cerrarse en los últimos sistemas.

Así lo ha explicado el presidente del Organismo, José Luis Alonso, en el balance que realiza ante la Junta, aunque sí se ha hecho referencia a los sistemas con más problemas en este año hidrológico 2006/07, el Canal de Aragón y Cataluña (Huesca/Lleida) y la Cuenca del Aguas Vivas (Teruel).

En conjunto, las precipitaciones han superado la media denominada de un año normal excepto en las cordilleras que delimitan la Cuenca: los Pirineos y la Ibérica. Hay que recordar el aumento de las reservas que se dio fundamentalmente en el Eje del Ebro, el sistema de Riegos del Alto Aragón y el sistema de Bardenas gracias a la pluviometría de marzo y abril que fue acompañada de tres episodios continuados de avenidas.



Sistemas

De forma general se considera campaña de normalidad en el Eje del Ebro. Actualmente se encuentra con unos 322 hm³ almacenados en la cabecera del embalse del Ebro. Gracias a las aportaciones de primavera, la campaña tanto en los canales de Lodosa, Tauste e Imperial se ha desarrollado sin problemas, ni para abastecimientos, ni para riegos. Esta misma circunstancia se da en el Delta del Ebro, donde los embalses de Mequinenza y Ribarroja, con 1024 hm³ en conjunto, permiten cubrir las demandas.

La normalidad también ha sido la tónica en la Margen Izquierda donde todos los abastecimientos han quedado también garantizados. Por sistemas, el Canal de Aragón y Cataluña ha sido el que más dificultades ha sufrido en esta campaña que cerró el pasado 21 de septiembre tanto para la Zona Alta como la Baja para permitir recuperar las reservas. Actualmente, Barasona (Zona Alta) se encuentra al 10% de su capacidad con 8 hm³ y en la Zona Baja, Baserca, Escales, Canelles y Santa Ana se sitúan al 27% de capacidad total con 294 hm³.

En el Canal de Piñana (que cierra campaña el próximo día 15) y en riegos del Canal de Urgel (que la concluyó el pasado 28 de septiembre), la campaña se ha desarrollado sin problemas de reservas.

Por su parte, el sistema de Bardenas (con Yesa actualmente al 30% y 136 hm³) y el sistema de Riegos del Alto Aragón (con 94 hm³ de reservas en los embalses de la Cuenca del Gállego y 400 en los de la Cuenca del Cinca) se han beneficiado de aportaciones positivas de caudales gracias a la pluviometría de primavera y al favorable deshielo.

En la Margen Derecha acabarán sin problemas la campaña en el Najerilla, la Cuenca del Iregua, Huerva, Martín, Guadalope, Matarraña y Guadalopillo.

Los mayores problemas de reservas se han detectado en la Cuenca del Jalón, donde las aportaciones de verano han sido escasas con lo que los volúmenes embalsados no se consideran suficientes (Tranquera con 30 hm³; Maidevera, con 13 hm³ y Monteagudo, con 3). Lo mismo en la Cuenca del Aguas Vivas donde se arrastran las dificultades habituales en el sistema.



Renovación Vicepresidencia

Durante la reunión ordinaria de la Junta de Gobierno se ha procedido a la renovación de la Vicepresidencia 1ª de este máximo órgano de gobierno de la Confederación, lo mismo que en el Consejo del Agua de la Cuenca, que pasa a ocupar Alfredo Boné, consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, en sustitución de la consejera de Medio Ambiente de La Rioja, Mª Aranzazu Vallejo.

Esta Vicepresidencia de la Junta y del Consejo del Agua está ocupada por un vocal elegido en representación de las nueve Comunidades Autónomas de la Cuenca. La renovación se produce una vez se celebran elecciones autonómicas en la mayoría de estas Comunidades, en este caso el pasado mes de mayo.